

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Marian Beitialarrangoitia Lizarralde, diputada de EH BILDU, integrada en el Grupo Parlamentario Mixto, de conformidad con lo previsto en el artículo 185 del Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguientes **PREGUNTAS AL GOBIERNO CON SOLICITUD DE RESPUESTA POR ESCRITO**.

El pasado 6 de marzo de 2018 se conocía la noticia de la muerte del preso político vasco Xabier Rey en la cárcel de Puerto III. Junto con la noticia de la muerte se dieron a conocer también las duras condiciones en las que ha permanecido encarcelado la mayoría de los 10 años que llevaba en prisión antes de su muerte en dicha cárcel gaditana.

A raíz de esta muerte se han producido posicionamientos mayoritarios en Euskal Herria a favor del cambio de la actual política penitenciaria que somete a los presos vascos a condiciones de vida muy duras, amplios periodos de aislamiento y una dispersión y alejamiento de sus familiares y lugares de origen.

Asimismo la asociación de familiares Etxerat hacía una serie de preguntas que le dirigimos al Gobierno.

Por ello, EH Bildu quiere preguntar:

- 1.- ¿Cuál es la opinión del Gobierno en torno a la muerte de Xabier Rey? ¿Cree que, como han denunciado abogada y familiares del preso de Iruñea, esta muerte podía haberse evitado?
- 2.- ¿No es cruel hasta el extremo mantener a la práctica totalidad de los presos políticos vascos en primer grado, en régimen cerrado, de manera colectiva y por tiempo indefinido?
- 3.- ¿Qué nombre le dan a la muerte de Xabier Rey tras diez años encarcelado en primer grado?
- 4.- ¿Qué nombre le van a dar los partidarios de la política de dispersión, en su caso el Gobierno, para sacudirse las responsabilidades? ¿No cree tener responsabilidad en ella?
- 5.- ¿No es cruel hasta el extremo que los familiares y allegados de Xabier Rey tengan que acudir a recoger y repatriar su cuerpo a Puerto de Santa María, a 1.050 km de distancia, tras 10 años de su encarcelamiento y, por lo tanto, después de otros tantos años de viajes interminables para poder visitarlo mientras vivió?
- 6.- ¿Va a seguir desoyendo el Gobierno las peticiones de cambio de la política penitenciaria de dispersión, como la realizada por el Parlamento de Navarra por amplia mayoría, con la única posición en contra de UPN y PP, tras la muerte de Xabier Rey?
- 7.- En el caso concreto de la prisión de Puerto III, la muerte de Xabier Rey ha sacado a la luz el régimen "estricto" que impera en la misma. Personas que han conocido la cárcel mencionada hablan de una cárcel "militarizada". ¿Es eso cierto? ¿Cuál es el motivo de que esta cárcel tenga un régimen más severo que otras?

Congreso de los Diputados, a 14 de marzo de 2018


Diputada de EH Bildu